

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Martes 3 de Junio de 1913

Núm. 4.179

MADRID AGRAVACION

Cuando hoy se abra la sesión y explique el Presidente del Congreso la crisis, todo el mundo creerá que esta se ha aplazado, pero no resuelto.

Lo pensará entre otras razones por las siguientes:

Porque no se sabe que las cosas hayan dejado de estar y de ser, como estaban y eran a los cinco minutos de haber pronunciado su discurso el Sr. Maura. Siguen igual en tanto no rectifiquen sus palabras y sus hechos el gobierno y el jefe del partido conservador.

Y no somos exactos diciendo que continúan igual, ó acaso lo fuésemos más diciendo que siguen peor: porque lo de antes aparece agravado con lo de ahora; que a la vista está quienes son los que se proponen mantener y acrecentar el fuego de la discordia entre los conservadores. Y aunque por cristiano perdona, por prudente no es fácil que olvide el jefe de estos á los incendiarios.

Ni parece fácil tampoco que los cogidos con la tea en la mano salgan del lance, ó los dejen salir, con una sencilla negativa. Para el total esclarecimiento de los hechos la pista que espontáneamente facilitó el Sr. Alba sirve más ó sirve tanto como la que para el descubrimiento del crimen del Capitan Sanchez suministró el Botones del Circulo de Bellas Artes.

Ya sé yo que algunos de los habituales incendiarios de la izquierda, elegirán tratándose de Romanones, el papel de bomberos. Tanto mejor: Los dichos disimularán los propósitos pero los hechos evidenciarán las intenciones.

Y hay que contar con que no siempre logra el que inicia un siniestro, mantenerlo localizado en una parte del edificio. Cualquiera circunstancia imprevista basta para que se extiendan á todo el las llamas.

Bien puede ocurrir esto ahora. El que espere que solo van á arder los escaños conservadores se puede encontrar con que ardan todos los de las Cámaras.

Veremos si los hechos hacen buena la alegoría. Mucho será que al cabo de una semana no tengan que volver á Palacio los que de él acaban de salir para una nueva consulta.

Salvo que todos convengan en que no teniendo cura el enfermo, lo mejor es que tire lo que pueda y como pueda.

Que ya no es caso de llamar á los doctores y sí á los sepultureros.

Miguel Peñafiel.

Parlamentaria

Después de Lerroux habló ayer en el Congreso el señor Cambó.

Dice que en el partido conservador hay hombres útiles para el gobierno en mayor número que en ningún otro partido.

Recuerda la semana trágica, la sesión en que Moret se declaró incompatible con Lacierva, la implacable hostilidad de Maura que terminó con la dimisión de Moret.

Se ocupa del último discurso de Maura.

Declara que no es partidario del turno pacífico de los partidos y termina ocupándose del problema de Marruecos.

Le contesta Alba diciendo que el

gobierno de Romanones no es un gabinete interino como ha dicho Cambó.

Dice que Moret no negó en 1909 su cooperación á los conservadores para la aprobación de créditos con destino á la campaña de Marruecos.

El señor Dato explica su intervención en la sesión de Octubre de 1909, afirmando que al final de aquella sesión el señor Moret le requirió para celebrar una entrevista en su casa. En ella el señor Moret le dijo rotundamente que, de acuerdo con los prohombres del partido liberal, éste negaría todo concurso y combatiría por todos los medios parlamentarios la aprobación de las leyes presentadas por el gobierno conservador.

El señor Maura felicita al Sr. Dato. Rectifica Alba y se suspende el debate.

La visión del pensamiento

Hubo un profesor, de esos semi-sabios hipotetizadores que divierten su vida buscando estupendos inventos, que dió en la extravagante manía de imaginarse había llegado ya á resolver uno de los más portentosos problemas; el de poder, con un aparato de su invención, ver á través del cráneo, el pensamiento.

Aseguraba él, muy seriamente, haber hecho experimentos sobre el caso y que de todas las experiencias había logrado un resultado felicísimo. Bien es necesario decir que las referidas experiencias las había hecho sin testigos y siendo él á la vez operador y operado. Afirma haber visto ó creído ver en el fondo de un tubo de cristal y por unos rayos, también por él descubiertos y á los que denominaba de PP y W la imagen de su propio pensamiento. Lo cierto era que todo ello, efecto de su loca fantasía tan desatinada como la de Don Quijote, no pasaba de alucinación quimérica de pobre maniático.

Tal vez los rayos PP y W fuesen refulbradores de su locura misma. En todo lo demás, esto es, en aquello que no tuviese relación alguna con su chifladura, era hombre tratable y no se puede decir que de juicio cabal porque el desdichado y á la desdicha de que hablaremos debiese sin duda su locura, era de los impensadores (libre pensadores ó que no piensan) y, proclamando no creer en nada, creía en todos los disparates y en todas las simplezas de los que se dicen hijos del mono.

Era viudo y sólo le había quedado de su matrimonio una hija, Margarita, muchacha que había recibido, porque se cumpliera la voluntad de su santa madre, una muy cristiana y correcta educación social. Mucho le apenaba y entristecía que su padre fuese un herejote y pensaba ella que sin duda por ser él como era, víctima de un disparatado orgullo, padecía del cerebro, pues no á otra causa sino á locura achacaba la niña los supuestos inventos y las teorías y desvarios de la inteligencia del buen señor. Sin embargo, con tal gravedad y con tan marcado aire de convicción, llegó el viejo á asegurar á su hija que él podía ver el pensamiento, que ésta estuvo á punto por un momento de rendirse á una ingenua credulidad.

—Ven, Margarita, ven á mi laboratorio. Haré un experimento en tí. ¿Qué

grato va á ser para mí el ver lo que tu piensas! Ya te es dado cooperar á los trabajos, á los grandes descubrimientos de tu padre, dijo cierto día el doctor á su hija.

—Ah no, eso no, jamás, padre mío, exclamó Margarita.

—¿Porqué? dijo el doctor. Yo no he hecho todavía experimento en otra persona. ¿Quién si no tú podrá servirme para mi primer experimento?

—Permitidme hable con entera libertad y franqueza, repuso la niña.

—Habla; ¿temes acaso que te ocurra algo malo durante el experimento? Si así fuera ¿como había yo de proponerte...? No, nada temas. Lo más admirable de mi sublime invención es la sencillez é inofensividad del aparato.

—Me dejais hablar con sinceridad? dijo la niña. ¿Sí? pues bien, os diré que ese vuestro invento que decís obedecer, para mí, y perdonad, á la más impertinente curiosidad. ¿Es una profanación y un sacrilegio? ¿Cómo! ¿ya no nos será dado vivir seguros en nosotros mismos? Nunca la muchas veces traidora y criminal curiosidad de los hombres habrá llegado á mayor infamia que á la de poder cometer el allanamiento de la morada del alma. Yo, por mi parte, declaro tener derecho á vivir para mí la que es mi propia vida, la que suponen las reflexiones de mi conciencia, la que guarda el tesoro de mis recuerdos y me permite la dulce labor de mis esperanzas, la vida, en fin, que siempre y perpetuamente consagro á mi Dios.

Esto, lo secreto de mi entendimiento y de mi corazón solo tengo el deber de declarárselo voluntariamente al confesor, y graciosamente á quien merezca mi confianza y mi cariño. Pero no, padre mío; usted no ha inventado eso que dice... se lo figura; pero si lo hubiera inventado sería usted el hombre más funesto de cuantos malvados han venido al mundo. ¿No basta que por la fotografía puedan robarnos la imagen, no basta que las preocupaciones de la sociedad moderna y las villanías de los gobernantes nos sometan á esclavitudes indignas, sino que habéis llegado á querer apoderaros de la vida íntima del espíritu? Pues bien, usted no lo habrá inventado pero sepa usted que llegará un día, el del Juicio Final, en el que como dice un gran escritor «se abrirán los libros de las conciencias.»

—Piénselo, padre... No profane la más querida obra de Dios.

II

Aquella noche, al recordar las palabras de su hija, entró el Dr. muy pensativo en su cuarto y se acostó. No padeció privilegia, sino que se quedó profundamente dormido y le sobrevino un espantoso sueño, vióse en un extensísimo valle, en el que estaba reunida la humanidad toda y desde el cual se veía el trono del Altísimo... juzgando á los pecadores. El doctor se estremeció acobardado. Iba á llegarle á él la vez y espantado, aterrado, lleno de miedo, seguía temblando. Ahora se verá toda mi vida, pensaba... Va á saberse quien he sido y que todo cuanto en mí parecía honradez era hipocresía, y que mi ciencia era charlatanería y mis inventos patrañas. Me despreciarán, la que fué mi mujer y mis hijos y mi hija y mis amigos y la sociedad en que viví y en la que se me tributaba admiración y respeto; sí, respeto que se convertirá en aborrecimiento.

Sentía que el remordimiento le pun-

zaba en el pecho y que la brasa de la vergüenza le quemaba las entrañas y consumía el corazón...

Al amanecer...había despertado su conciencia y lleno de firme resolución dirigióse al laboratorio. Una luz clarísima había disipado las tinieblas de su mente.

—Si mi invento ha sido ilusión...porqué es un engaño...si ha sido verdad porque no la habrá más espantosa...lo destruyo...

Poco despues la reflexión paciente le hizo pensar en aquel día en que se han de abrir los libros de las conciencias...y llegó á humillar su espíritu soberbio delante del confesor, único que tiene derecho á leer en nuestro pensamiento.

J. Zahonero.

Efemerides cordobesas

JUNIO

3

851

Martirio del monje San Isaac.

Fuó éste insigne mártir natural de Córdoba y anunciaron su futura santidad varios prodigios que

procedieron su venida al mundo. Entró en el monasterio tabanense, donde se perfeccionó en la virtud. Preso una vez que vino á la ciudad y no siéndole posible al juez hacerle apostatar de la fé cristiana, fué decapitado y expuesto su cadáver durante seis días, colocado en un palo, en el Campo de la Verdad; luego quemaron el cuerpo del santo mártir y arrojaron las cenizas al río. Tenía 27 años cuando fué martirizado.

1239

Viene San Fernando á Córdoba y prosigue la guerra contra los moros.

La muerte de don Alvaro Pérez de Castro, Adelantado de la frontera, obligó al rey á venir á Córdoba, para designar quien había de suceder á don Alvaro en cargo de tal importancia. Ya aquí el rey, juntó un ejército, con el que se puso en campaña y tomó la villa Santa O'alla, (hoy Santaella) y el castillo y villa de Luocena.

El mismo día que San Fernando vino á Córdoba, ocurrió y hubo un gran eclipse de sol, que duró tres horas, y se vieron las estrellas como á plena noche. Empezó al medio día, y de él dicen los «Aales de Toledo», fué á la hora de sexta, é duró una pieza entre seis y Nona; é fizose como noche é parecieron estrellas.

Montiulus.

El ejemplo de los países fuertes

La casualidad me favoreció en el viaje inacabable de París á Viena con la grata compañía de un compatriota que desempeña importante cargo diplomático en una Corte europea. Por discreción callaré su nombre, pues aun cuando la representación que ostenta no es política, viene á depender de un modo directo del Gobierno español.

El encuentro y la exquisita bondad del caballero diplomático fueron para mí providenciales, ya que no sé una palabra de alemán y estábamos en territorio germánico, y me proporcionaron al mismo tiempo asunto interesante para una crónica.

III

Abajeros y Arriberos, ó como si se dijera Capuletos y Montescos

Lo de que en la hermandad de Abajo no había sino cuatro pelagatos, no era ni más ni menos que pura exageración de doña Clara Ibáñez, hija de lo que pudiéramos llamar su odio de raza.

Cierto que lo más cogolludo de todo el lugar, tanto por lo rancio del linaje, como por lo boyante de la hacienda, estaba en el bando de Arriba; pero tampoco faltaban en el de Abajo sus *peletrines*, que cuando llegaba la hora de pagar su luminaria, la pagaban á toca tejas, añadiendo como adehala, lo mismo una cuartilla de trigo, que una gallina, un chivo que media arroba de aceite, y en último extremo, medio almod de higos pasados, una docena de huevos, una cuarta de miel, ó una media de aceitunas en salmuera: efectos que, por la Chata recolectados y reducidos á pasta, daban con mas ó menos holgura para pagar los gastos de la anual función con que el día 3 de Mayo celebraban invariablemente la fiesta de su Cruz.

También contaban lo mismo los Arribe-

No puede pedir más un periodista andariego en tierras extrañas, intérprete de tal calidad y tema para escribir.

Hablábamos de las cosas de nuestro país, cuando en Strasburgo subió al conyeto un militar de alta graduación, un amigo del diplomático, con quien se había conocido en Berlin allá en los años mozos.

Durante largo rato charlaron de esas mil futilidades íntimas que siempre tienen que contarse dos camaradas que llevan algún tiempo sin verse, y luego, por algunas palabras sueltas que logré interpretar, deduje que se habían enfrascado en la cuestión socorridísima de la «entente franco-española».

Yo comenzaba de nuevo á aburrirme; la conversación era en alemán, y no hay tormento mayor para un curioso que el de estar oyendo hablar á gritos y no entender absolutamente nada.

Debí comprender mi pena el compatriota, porque de pronto, al final de una parrifada de su interlocutor que él había subrayado con exclamaciones de alegría, me dijo en castellano:

—Me acaba de referir Von... (aquí el apellido enrevesado del militar) un hecho que puede usted utilizar para una crónica.

Y me contó el caso:

El militar había presidido ayer mismo un consejo de disciplina contra un subteniente de la guarnición de Strasburgo, acusado de faltas de respeto á un sacerdote católico que, requerido por un soldado enfermo se presentó en el Hospital militar en cumplimiento de su sagrado deber. La falta de respeto fué verbal, y, sin embargo, el subteniente había sido condenado á un mes de arresto.

Rogué al funcionario que formulase algunas preguntas al general, y gracias á tan amable y bondadoso intérprete pude averiguar los detalles siguientes que revelan el alto aprecio que otorgan al sentimiento religioso en la nación más fuerte y poderosa de Europa.

Cuando el Congreso Eucarístico de Viena se concedieron permisos á los oficiales y soldados católicos que deseaban tomar parte en los grandiosos actos. En el ejército alemán disfrutaban los católicos de las mismas preeminencias, derechos y libertad para el culto que los protestantes; lo que no se puede ser en el ejército alemán, porque lo juzgan inmoral y peligroso para la disciplina es antirreligioso por sistema y el que tenga este mal gusto ha de cuidar mucho de disimularlo si no se quiere ver como el subteniente de Strasburgo.

Si un soldado al ingresar en filas declarase que no profesaba ninguna religión, según frase gráfica del general alemán, se le trataría como se trata á los animales que son los únicos seres vivos de quienes sabemos positivamente que no profesan ideas religiosas de ninguna clase.

—¿Y si un soldado, alegando opiniones determinadas, realizase un público acto de indecisión?—hice preguntar recordando el caso del Ferrol.

—Su acto le costaría unos meses de castigo y unos años más de servicio—contestó el general.

La llegada á la frontera de Austria cortó la entrevista.

El general germánico cambió de tren, el diplomático ha seguido su ruta, y yo me quedo peleando con unos aduaneros fríos y rigidos que, por la vistosidad, de sus uniformes, parecen mariscales de Napoleón, y que quieras que no, por quinta ó sexta vez durante el viaje me hicieron abrir las maletas.

ros que los Abajeros, con otra entrada no despreciable: la masa frita, famosísima por aquellos contornos, la de El Tomillar, que venía á rendir á cada bando pingües ganancias por la extremada baratura de los *agredientes* y por el buen precio á que después se cotizaba. El aceite era pedido de limosna; los huevos, dado de lo mismo; la harina y la miel, idem por idem; la leña en El Tomillar no compra nadie leña, con tantísimo pino como hay en su término y con el gallardo ejemplo que da su Municipio; la mano de obra, eso no cuesta un cuarto total: que la masa frita sale de balde á la hermandad. Claro que el que tiene que comprarla, no la compra en el despacho contrario ni por un solo Dios verdadero.

—Dar un ochavo un tomillero á la *wotras* hermandad?... ¡Mirara la otra hermandad no se le cayera de la mano!

—Tía Manuela—decía yo una vez á una vieja de El Tomillar, abajera recalitrante pero tan abajera, como tacaña:—Tía Manuela ¿y ahora, qué almuerza usted?—su especialidad eran los almuerzos.

—Que qué almuerzo? po gloria.

—¿Gloria?

—¿Güeno: pan y pestiño,

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 5

El buen paño..

NOVELA

—POR—
JUAN F. MUÑOZ PAVÓN

vanta el garrote que llevaba, y ¡cataplún! ¡Agustín! le da un palo á cada vela, que me las hace añicos.

—Sí, ríete! que la cosa es de risa: que para eso he venido, á lamentarme contigo y á pedirte consejo: para que encima de todo te rías de mí. Si tú fueras, hombre, que lo dudo, porque nunca lo has sido, porque eres lo más calzonazos de la familia te montarías en tu caballo y te irías á ver al gobernador ó al Arzobispo ó al Papa, si fuera menester, y por lo menos te traerías la orden de que se ahorcara á ese hereje, judío, en el mismísimo lugar y sitio en que rompió las velas.

Pero ya se vé: como yo estoy sola en el mundo, porque ni tu echas cuenta en nada mío, ni te importa nada un periquete, más que tú hijo ¡asi lo tienes tan fresco con la ocurrencia, si no que encima te echas á reír, en mis barbas de lo que me humilla á los ojos de todo un pueblo y deja á la hermandad, de la que eres mayordomo ¡y que está decente el mayordomo! a los pies de los caballos. Pues bueno: quédate con Dios y que él te ayude: que yo no te necesito para nada, ni te he necesitado nunca, ni te necesitaré; porque primero pediría una limosna ó me echaría un candado en la boca, que molestarte en lo más mínimo.

—Pero, Clara, por Dios...

—Que te quites de mi vista y no me hables mas, ni vuelvas á acordarte en tu vida de que tienes tal hermana en el mundo. Y tú dijo—volviéndose á Juanito:—aunque eres tan sin servir con tu padre, y aún peor que él, porque sé que hasta das limosna á esa gentuza, canalla de Abajo, porque lo sé de muy buena tinta y por eso no te puedo ni ver, cuidado como dejas de ir á comer conmigo como todos los días

¿estás? mira que no me faltes ¿sabes? y quedaos noramala los dos, como dos novios, babosos de todos los demonios encerrados, y habla que te habla todo el día de Dios cuan largo es, sin echar cuenta en nada, y en las cosas mías muchísimo menos. En fin, que me voy á mi casa, que para eso me la dejaron mis padres, gracias á Dios.

Doña Clara se echó sobre los hombros el chal que durante la conversación había ido escurriéndose, limpió los residuos de lágrimas que le habían quedado entre las arrugas de las mejillas, y dando un portazo al salir de la sala, otro más fuerte en la cancela del zaguán, y otro más fuerte aún en la puerta de la calle, se fué hacia su casa, maquinando venganza de los de Abajo y madurando el modo de traer de Sevilla sin avería ni detrimento, no dos si no cuatro velas rizadas. ¡Fúviera que ver! ¿dejarse ella arrollar por nada ni por nadie?... ¿Para qué, si no, quería ella sus dineros?...
Sentía que el remordimiento le pun-

Acabada la penosa faena, reflexiono que con lo que he apuntado basta para dar una lección a esos extranjeristas cursis y ridículos que llevan a España de tumbo en tumbo por derroteros insensatos, diciendo que es preciso seguir las orientaciones que señala Europa.

Para ellos Europa se reduce a París, y no al París de la Magdalena y del Fabourg de Saint Germain, sino el París indecoroso del Boulevard Montmartre y de la Place Pigalle. La voz de los perularios que anidan en aquellos pudrideros, es la voz del mundo civilizado, el mandato de la cultura europea. De la Europa verdaderamente culta y fuerte no tiran la menor noción, ni siquiera saben que existe en el mapa.

El modelo de Alemania, cada día más poderosa, que vigoriza con mano férrea el sentimiento religioso de sus soldados lo desdenarán los Sénecas de la democracia española que, por ignorarlo todo, tampoco saben que en los cuarteles de Francia, nuestra flamante aliada, la soldadesca entona la "Internacional en las narices de sus jefes."

No importa; es preciso seguir el patrón francés, y haciendo honor a nuestro clásico buen sentido de oportunidad, afrancesarnos en los mismos instantes en que por la posta se está hundiendo Francia.

Cirici Ventalló.

Viena, Mayo 1913.

Boletín Religioso

Santo de mañana

Santos Francisco Caracciolo, fund., y Daciaño y Quirino, obs.

Jubiléo circular

Mañana en la Iglesia de San Pedro Alcántara, por D. Angel Pérez Herrera, por sus padres.

San Hipólito. — Todos los días del mes de Junio en la misa de ocho se tendrá en esta iglesia el ejercicio del mes con exposición de Su Divina Majestad y Comunión Reparadora, exponiendo la Meditación un padre de esta residencia.

Los Dolores. — Durante el mes de Junio se celebrará el ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús, durante la misa, a las diez y media. Se rezará el santo Rosario, y luego un breve ejercicio.

Esclavas. — Durante el mes de Junio se celebrarán misas a las siete, ocho, y media y nueve; en esta última se cantarán motetes y se hará el ejercicio propio del mes del Corazón de Jesús.

El último día se hará intención de ganar las indulgencias «toties quoties» aplicables a los difuntos y se celebrará la misa en el altar privilegiado.

Las señoras asociadas a la Vela del Santísimo Sacramento, tendrán el día de retiro este mes el 5, jueves 1.º por la mañana a las siete y media y por la tarde a las cinco y media.

†

Todos los señores sacerdotes que gusten pueden celebrar el santo sacrificio de la misa en la iglesia del Santo Angel Custodio (Capuchinos) el día 4, desde las siete en adelante, en sufragio por el alma del señor don Don Manuel María Courtoy y de la Torre (q. o. p. d.)

Sus ahijados viuda e hijos y demás familia ruegan a las personas piadosas una oración por su alma.

Hay concedidas indulgencias.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Crónica Local

Resultado

En la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna contra Antonio Fernández y González, el jurado dió veredicto de culpabilidad y la sala condenó al procesado a la pena de dos meses de arresto mayor.

Pronósticos del tiempo

Según Sfeijoon del 6 al 7 habrá lluvias y tormentas en la mitad meridional con vientos del primero al segundo cuadrante, del 8 al 9 lluvias y tormentas, el 10 lluvias y tormentas en la mitad occidental con vientos variables, el 11 y 12 lluvias y tormentas con vientos del segundo al tercer cuadrantes, el 13 lluvias y tormentas con vientos del tercer cuadrante, y el 14 y 15 buen tiempo.

Recluso

Se ha dispuesto el traslado del preso Juan Lozano Muñoz, de la cárcel de Córdoba a Jaén.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza: a don Fernando Leal Casado, de Encinas Reales, y don Antonio Gavilán Nuñez, de El Carpio.

Cultos

En la histórica ermita del Santísimo Cristo de las Animas, del Campo de la Verdad, se hace el mes del Sagrado Corazón de Jesús, un cuarto de hora después de oraciones.

Teatro-Circo

Esta noche se estrenará el *Arroyo*, sainete original de nuestro paisano don Julio Pellicer y del señor López Silva.

Por robo

De dos jamones en el tren de mercancías descendente que salió de esta estación el día 1.º del actual, ha sido detenido Isidoro Hidalgo Espinosa, que fué puesto a disposición del juzgado.

Horario

Desde hoy las horas de oficina en el Ayuntamiento, serán de ocho de la mañana a una de la tarde.

Desde el día primero del corriente, las horas de oficina en la Secretaría de la Junta Municipal del Censo Electoral, son de ocho de la mañana a una de la tarde.

De Hacienda

Pagos para mañana. Don Rafael Roca, 494 pesetas; don Manuel de la Rosa, 39'48; don José de la Torre, 25'57; don Narciso González, 184'98; don Manuel Serrano, 181'97; don Salvador León, 54; don Rafael Lparte, 144'45; don Mariano Priego, 88'88; don Pedro Sierra, 45'65; don José Navarro, 563'88; don Juan de D. Castiñeyra, 1.124'80; don Tomás Povedano, 13.675; señor Jefe de Telégrafos, 522'80; señor Administrador de Correos, 429.780; don Adolfo Heras, 26.045; don Enrique Esquivel, 65'041'19; don Leonardo Manso, 117'32; don Manuel Enriquez, 375; y don Teodoro Hernández, 826'24.

Minera

Don Ernesto J. Bayllas, vecino de Conquista, ha solicitado la adquisición de 52 pertenencias de mineral de antimonio, con el nombre de *Stienta*, en el término de Espiel.

Accidente

En la tarde de ayer el joven de diez años José López y López, en la calle Espartería sufrió un accidente siendo curado en la Casa de Socorro de erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo. Todas eran leves.

Al Hospital

Los camilleros de la Casa de Socorro trasladaron al Hospital de Agudos al enfermo pobre de 88 años de edad, Ramón García, con domicilio Alfonso XII, número 54.

Incendio

A las seis de la mañana de hoy hicieron las campanas la señal de fuego, presentándose seguidamente en el lugar del suceso que era en la casa número 48 calle de Alfaro el jefe de la guardia municipal don José Retamosa, acompañado de fuerza de este cuerpo y con el auxilio de los paisanos Miguel Castellón Campos, Miguel Palomo Gálvez, Raimundo Ruiz Requena, José Montero Guerra, Manuel Fernández García y Juan Morales García pudo extinguirse el fuego que se había iniciado en el pejar de dicha casa que está destinada a horno de pan, de Angel Moyano, no habiendo ocurrido desgracia alguna. Quedaron custodiando os bomberos municipales.

En el lugar del suceso se personaron los concejales don Carlos Pérez de Luque y don Rafael Jiménez Fernández y fuerzas de la guardia civil.

Becerrada benéfica

El gremio de sombrereros proyecta la celebración de una gran becerrada benéfica.

El Registro de la propiedad

El Registro de la Propiedad de este partido se ha trasladado a la calle del Reloj núm. 3, siendo las horas de oficina desde las 8 a las 14.

De repente

Anoche murió de repente en una casa de lenocinio, Antonio Lino, natural de Almodóvar.

En la Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera Córdoba, resistencia, contra Francisco Pérez Pérez. Defensor el señor Cuello. Córdoba, estafa, contra Manuel Jurado. Defensor el señor Alvarez Yuste.

Sección segunda Fuente Obejuna, robo, contra Manuel Arrebola Martín. Defensor el señor Casanova. Querrellante, señor Molina Albendín.

Agregado

Ha sido agregado a la Delegación de Hacienda de Granada, don Salvador Higuera, tenedor de libros de la Intervención de esta provincia.

Devolución

La Dirección general de Obras Públicas ha devuelto los resguardos de la Caja de Depósitos que sirvieron para garantizar las proposiciones presentadas en este Gobierno civil, por don Rafael Pérula, don Juan Hernández y don Salvador Vigo, para optar a la subasta de la reparación de la carretera de Baena a Cabra.

A los quintos

Cumpliendo lo dispuesto por la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia, a las nueve de la mañana de los días 5, 6, 7, 9 y 10 del actual comparecerán los mozos del alistamiento de esta capital y reemplazo del corriente año que se hallen comprendidos en el artículo 126 de la Ley al juicio de exenciones y los procedentes de 1912, 1911 y 1910, en los días 11, 13 y 14 respectivamente, debiendo concurrir antes a estas Casas Consistoriales, con objeto de presentarlos en dichos actos públicos. Lo que se comunica para conocimiento de los interesados.

Machaquito

Ayer regresó de Madrid, Machaquito, que el domingo toró en el coso madrileño.

Gran Teatro

Madame Pepita, obra estrenada anoche en el Gran Teatro por la compañía de Nieves Suarez y Pepe Santiago no es como obra literaria un prodigio, ni mucho menos. Revela la pluma de don Gregorio Martínez Sierra, pero no vale lo que otras obras del mismo autor.

Abundan las escenas delicadas, y tiene observaciones psicológicas de gran justeza y mérito.

Nieves Suarez que celebraba su beneficio encarnó en el papel de Catalina admirablemente. Amalia Sánchez Anido que cada vez nos parece más estudiosa, más observadora, más natural, dió a *Madame Pepita* todo el relieve que tiene este papel.

Pepe Santiago, en Don Guillermo, a la altura de su justa fama. Antonio Suárez, muy bien. La escena de declaración del tercer acto supo decirlo con toda la ingenuidad, con toda la sencillez y el atolondramiento de un muchacho que por vez primera se enamora.

Un aplauso a la compañía y un saludo a la beneficiada.

Las actas de Priego

El jueves próximo se celebrará en la sala de lo civil de la Audiencia de Sevilla, la vista del expediente sobre la anulación de las actas de diputados provinciales por el distrito de Priego.

En dicho acto hablarán los elocuentes oradores D. Niceto Alcalá Zamora, que impugnará la anulación, y D. Manuel Enriquez Barrios, que la defenderá.

Premios

Ayer correspondieron a Córdoba dos premios de 15.000 pesetas, a los números 12.429 y 13.804 y uno a Belmez en el núm. 1.119.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

Desde esta la fotografía

Gran café "La Perla,"

Helados para mañana: mantecado, almendra, limón. Chocolate con pastas a 30 céntimos.

Comisión provincial

LA SESIÓN DE HOY

Asisten los diputados señores Criado, Ortiz Molina, Muñoz Cobo, Amián, Natera y Quintero, presididos por el señor González López.

Es aprobada el acta de la sesión anterior y después se toman los acuerdos siguientes:

Acceder al traslado del Hospital de Agudos al Hospicio, del niño José Palma Conde.

Autorizar a don Juan Antonio Rider, para extraer tierras de los desmontes inmediatos a la carretera de Posadas a La Rambla, y a don Andrés Ortiz, para construir una alcantarilla en el ramal de Almodóvar a su estación.

Aceptar las dimisiones que presentan de sus destinos el oficial 5.º don José Casanova y el auxiliar don Enrique Ramírez.

Informar al Gobernador que proceda acceder al requerimiento de inhibición del juzgado de Montoro, solicitado por don Andrés Fernández, en causa que se sigue por denuncia de don José López Ruiz.

Idem en el expediente sobre establecimiento en Torrecampo de una instalación eléctrica para alumbrados públicos.

Idem idem en el relativo al proyecto de defensa de la margen izquierda del río Jenil.

Aprobar un presupuesto de reparación de tejados en el Hospital de Crónicos, y el pago hecho a nodrizas por el Ayuntamiento de Fernán Núñez de los haberes del primer trimestre.

Conceder a la Alcaldía de Villaviciosa un plazo para el pago del contingente de 1912.

Terminados los asuntos de la orden del día, el señor Ortiz Molina, en su nombre y por el señor Criado Canales, ambos visitantes del Hospital de Agudos, hacen presente algunas deficiencias que han observado en su reciente visita acerca del funcionamiento de los inodoros y obras que son de imprescindible necesidad llevarlas a cabo.

Proponen y se acuerda que por el arquitecto se haga un estudio de las mismas, así como que se aflore el agua para evitar filtraciones.

El señor Criado propone que se habiliten cinco camas para mujeres y cinco para hombres, de pago y como ensayo. Se acuerda en principio, como en ensayo. Se acuerda en principio, como en ensayo. Se acuerda en principio, como en ensayo.

Por último el señor Natera pide que se compren hilos, agujas y otros, para que las MM. del Hospital de Crónicos puedan coser las ropas de los enfermos; pues se dá el caso de carecer del mismo. Se acuerda adquirirlos y se levanta la sesión.

DE SOCIEDAD

—Mañana en el corto de Sevilla a las 8'30 de la noche llegará de Sevilla el Dean de aquella metropolitana y Obispo electo de Plasencia don Manuel de Torres y Torres.

—Marchó a Bujalance don Francisco Argueda y Carpiñer.

—Nuestro comprovinciano don Niceto Alcalá Zamora ha sido elegido diputado segundo del Colegio de abogados de Madrid.

—Después de pasar en Córdoba unos días ha marchado a Jaén el teniente alcalde don Manuel Ruiz Córdoba.

—Ha fallecido en Ibiza una hermana del inspector regional de correos don Enrique Fajarnes Itur, administrador principal de correos de Córdoba. Reciba nuestro pésame mas sentido.

—Regresó a Pozoblanco el rico propietario don Andrés Peralbo.

—Está en Córdoba el párroco de Montalbán don Francisco Poyato Espejo.

—Han regresado a Málaga la bellísima Srta. Carmela Perea y Muro, acompañada de su hermano don Francisco, que han permanecido la temporada de feria en esta capital.

—Regresó a Puerto Real el diputado provincial D. Pedro Guerra, que ha estado unos días en Córdoba.

La exposición de Santa Victoria

Esta tarde se ha clausurado la exposición de labores de la mujer, permaneciendo abierta de diez a cuatro de la tarde. Con estas líneas terminamos nosotros la publicación del índice de trabajos expuestos.

Colección de mapas mudos y dos páginas de Caligrafía por la señorita Antonia Molina Abela.

Provincias de Andalucía. Mapas en colores por las señoritas Paz Urrutia Cabezon, Eloisa Molina Abela, Encarnación de Torres Barroso, Rosalía de Torres Barroso, Mercedes Lara Barahona Maza, María Esparza Sanz, Carmen Sancho Torregrosa, Josefa Crespo Moreno.

Variación de páginas con distintos caracteres de letras.

Señoritas Ana Muro Riobó, M.ª Muro Riobó, Francisca Serrano Navas, Rosalía Torres Barroso, Encarnación Torres Barroso, Amparo Zamorano, Concepción Moscoso Villalón, Concepción Benzo González-Navelles, Josefa Torrellas Calzadilla, Pilar Ayuso, Dolores Amián Costi, Consuelo Amián Costi, Pilar Molina Abela, Concepción Furiel Alvarez, Carmen Molina Abela, Carmen Riobó Ruiz de los Mozos, Carmen Cubero, M.ª Vázquez Ceballos, Eloisa León Brezosa, Concepción Montero Montero, Carmen Guerra Sánchez, M.ª Teresa Crespo García, Manuela Nogales Hidalgo, M.ª Fernández de Mesa Hoces, M.ª Estévez Alvarez, Angela Furiel Alvarez, Teresa Ortiz Clot, Carmen Lara Barahona Maza, Joaquina Rojano, Mercedes Vázquez Maza, Blanca Jurado Tejero, Manuela Serrano Navas, M.ª Agulló Díaz, Carmen Jiménez Rey, Manuela Riobó Ruiz de los Mozos, Eloisa Riobó Ruiz de los Mozos, Concepción Luque Alvarez, Antonia Caballero, Nieves de las Heras, Pilar Alonso Quintana, Josefa Acañas Blancas, Angela Rubio, M.ª Lapuente Pintado.

Cuadernos de Aritmética, Geometría, Gramática y Retórica, por las señoritas M.ª Fuentes Breña Guerra, Encarnación Torrellas, Paz Urrutia Cabezon, Eloisa Molina Abela y Mercedes Lara Barahona Maza.

Noticias militares

Locales.—Mañana a las 6 hará entrega el Regimiento de la Reina al de Sagunto, de la cuadra número 6, y dormitorio número 6 del cuartel de Alfonso XII.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Por la Junta local de Belmez, se ha concedido permiso al maestro auxiliar de la primera escuela don Juan Morales Barrera.

—Ha cesado en el cargo de auxiliar interna de la primera escuela de niñas de Pozoblanco, doña Isabel Lorenzo Domínguez, por haber sido nombrada en propiedad del Tejar (Benamejí).

—Han sido suspendidas con carácter provisional, las clases de la escuela graduada aneja a la Normal de Maestras de esta capital, por padecer una hija de la señora Regente, varicela.

—Doña María Beatriz Ruada, maestra de La Carlota, ha remitido el presupuesto adicional de la escuela que dirige.

—La Junta de Sevilla, ha remitido los antecedentes profesionales de los maestros doña María del Rosario Navarro Grande, doña María Josefa Moro García, doña María Rafaela Muñoz Or-

tega, don Leocadio Barba Paez, don Ramón Palomas Humanes y don José Serrano García.

Crónica Provincial

De Montoro

Bautismo

El día 31 del próximo pasado Mayo, previa la autorización del M. I. Sr. Provisor y Pro-Vicario general del Obispado S. V., día en que la Iglesia Católica ha celebrado en España la festividad del Sacratísimo Corazón de Jesús, el ilustrado y digno párroco de Nuestra Señora del Carmen y arcipreste de esta ciudad, don José de Julian, administró solemnemente, conforme a lo prescripto en el Ritual Romano, el Santo Sacramento del Bautismo, a la joven de 18 años Zaida García Cañete, a la que impuso los nombres de María del Carmen Josefa del Sagrado Corazón de Jesús.

Apadrinó a la nueva cristiana la señorita Carmen Vega Leal y Cruz; acto continuo y accediendo a los deseos de la bautizada, administró también la Sagrada Comunión. ¡Dios sea bendito!

Nuestra enhorabuena muy entusiasta y sincera a la joven María del Carmen y al celoso párroco, que así vé, por la gracia de Dios coronados sus múltiples trabajos en favor de sus feligreses.

De otros pueblos

Pastoreo

La guardia civil de El Carpio ha denunciado al dueño de 104 cabezas de ganado lanar por conducirlos por la vía férrea de Madrid, contra lo prevenido.

Intervenida

Una escopeta que sin licencia conducía el vecino de Pedroche, José Romero Jiménez, por el sitio conocido por Pozo López, de aquel término, le ha sido intervenida por la guardia civil.

A sus dueños

En la casilla «La Leona», término de Adamuz, ha depositado la guardia civil cuatro caballos que encontró debajo de un árbol, creyendo hayan sido robados por estar abandonados en dicho lugar.

Desaparecida

De la finca denominada «Almendo», término de Posadas, ha desaparecido el día 30 del pasado mes de Mayo, una caballería mayor.

LOS RETRATOS DE GÓNGORA

EN EL ATENEO DE MADRID

«Atribuido a Velázquez, pero expresado en la tablilla con una interrogación que acaso pueda ser obra de Zurbarán, figura en el Museo del Prado un admirable retrato del poeta cordobés Luis de Góngora.

Mucho se ha escrito y discutido acerca de este lienzo; pero de estas discusiones, e incluso del cortejo del retrato con otros del mismo vate, que figuran en colecciones particulares, nada práctico se había deducido hasta la fecha por la filiación verdad de tal obra de arte.

Continuaban las dudas de si era debida al pincel de Velázquez ó al de Zurbarán, hasta que un pintor ilustre y estudiosísimo, el director del Museo de Córdoba, don Enrique Romero de Torres, tras largas horas de investigaciones, ha llegado al convencimiento de que Zurbarán pintó el retrato de que nos ocupamos.

Para demostrarlo, el Sr. Romero de Torres dió ayer en el Ateneo una conferencia, que fué atentamente escuchada y muy aplaudida por numeroso y selecto auditorio.

Con el auxilio del aparato de proyecciones, el director del Museo de Córdoba presentó y estudió tres retratos de Góngora; el del Prado, el que posee el señor Lázaro y el de propiedad de don Antonio Gandarilla, deduciendo por modo indudable que este último es el pintado por Velázquez en 1622, sin que pueda ser del cordobés Antonio del Castillo, pues éste sólo contaba catorce años de edad a la muerte de Góngora.

El retrato, pues, de Velázquez (al que por cierto su propietario ha cortado la parte inferior y con ella una mano repintada), es el que, adquirido a la familia del cronista de Córdoba don Francisco de Borja Pavón, tiene en su poder el señor Gandarillas.

El señor Romero de Torres fué muy justamente felicitado por sus brillantísimo alegato, que permitía catalogar de un modo definitivo el retrato de Góngora.

El anterior artículo lo reproducimos de un periódico madrileño.

Libros y revistas

Mundo Gráfico

Ha sido grande el éxito que ha obtenido este periódico con su último número, en el que ha publicado la más notable información que se ha hecho del crimen del capitán Sánchez.

En el número de esta semana publica también *Mundo Gráfico* notas muy interesantes de este suceso.

Clinica especial para el tratamiento de enfermedades

DE

Oidos, Nariz, Garganta, Cirujía Doctor Navarro

Director del Laboratorio Municipal de Higiene

Realejo 62.—Consulta diaria, de 3 a 5 de la tarde.—Gratis: los martes, jueves y sábados, de 2 a 3 de la tarde.

El Gran Tónico Aperitivo "Triumphator"

Unico de fama universal, recomendado por las eminencias médicas

De venta en esta plaza: Repostería de los Casinos Amistad, Conservador, Liberal, Peña, Club Guerrita, Unión Mercantil, Restaurants Suizo, Pasaje, Miguel Gómez, Cerrillo, Camilo Aroca, Estación, Cafés La Perla, Gran Capitán, Colón, Suizo, Cervocería y en los establecimientos de bebidas de Las Delicias (frente de la Estación), La Montañesa, Avenida de Cervantes, La Bombilla, Paseo de la Victoria; Pepe el Serio, Concepción; Quo Vadis, Francisco Sánchez y Rafael Guzmán, calle José Zorrilla; La Alegría, Joaquín Rodríguez, María Cristina, Cervocerías Suiza y Gaditana, Confeiterías de Mira y Alfonso XIII.

Para pedidos al representante en Córdoba, don José Pérez Cantueso, Magistral González Francés, 13.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos
á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en ésta. OFICINAS: Osario, 25, duplicado

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1903.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 3 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 80'90.—El 5 por 100 amortizable, á 100'00.—Cédulas hipotecarias, á 100'05.—Las acciones del Banco de España, á 459'50.—Las de la Tabacalera, á 298'00.—Banco Español de Crédito, 000'00.—Los francos, á 8'60.—Las libras esterlinas, á 27'35.

Política

Madrid 3 (tres tarde)

Madrid 3 (seis tarde)

Consejo

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por el Rey.

El consejo en expresión del señor López Muñoz, que por lo visto gusta también de hacer chistes, ha sido un consejo de canto llano, que no ha tenido importancia extraordinaria de ningún género.

Romanones en su discurso se ocupó de los debates parlamentarios y de su orientación.

El Conde de Romanones estuvo hábil en su discurso.

El de la Guerra negó fundamento á la especie que ha circulado por la prensa relativa á graves sucesos ocurridos y otros que se temen en Tetuán.

El ministro dijo que no había el menor indicio de que se temiera una agresión por parte de los cableños.

Consejillo

Después del Consejo de ministros, se reunieron éstos en el despacho que tienen en Palacio y celebraron consejillo. Asistieron todos menos el señor López Muñoz.

Se ocuparon de la recaudación, de los debates parlamentarios, del alcance de los mismos y de las contestaciones que debían darse refutando las afirmaciones que contra el gobierno hicieron los oradores.

Firma

Como el Rey marchará á la Granja mañana, los ministros se han apresurado á llevar hoy numerosos decretos á la firma.

Romanones

El Conde de Romanones nos recibió á la hora acostumbrada en la presidencia y nos dijo:

—El Consejo de hoy ha sido más largo que de costumbre.

En mi discurso hice el acostumbrado resumen de política interior y exterior.

De ésta no dije nada de particular. Lo más importante es el tratado de paz de los Balcanes.

De política interior detallé los sucesos de estos días.

Viajes semanales

El Consejo de ministros de hoy se ha adelantado por tener que marchar el Rey á la Granja.

De aquel real sitio vendrá á Madrid todos los jueves á presidir los Consejos de ministros.

También vendrá algunos días á despachar.

Firma de Hacienda

El monarca ha firmado un decreto, nombrando ordenador de pagos del ministerio de Marina á don Florencio Terol.

Firma de Gobernación

El Rey firmó un decreto, jubilando al jefe del cuerpo de Telégrafos don Eugenio Chamber y concediéndole honores de jefe superior de administración civil.

Disponiendo que por el cuerpo de Telégrafos se cree una escuela, que se denomine Escuela General de Telegrafía.

Autorizando á la dirección general para adquirir aparatos de telegrafía múltiple, sistema Bandot.

Conferencia

El Sr. Gasset ha conferenciado hoy con el ingeniero jefe de la cuarta división técnica de ferrocarriles, ocupándose del conflicto de los ferroviarios de la Compañía de Zafra á Huelva.

Qué pasa en Tetuán?

A ciencia cierta no lo sabemos.

La prensa se ha hecho eco de noticias alarmantes y hoy el gobierno nos ha facilitado un telegrama que desde Tetuán envía el Alto Comisario, que es el nombre con que ahora se designa el puesto que ocupa el general Alfau.

El telegrama oficial dice que el telegrama publicado ayer en París por «Le Journal» no tiene una palabra de verdad y revela un gran desconocimiento de la situación en Tetuán ó insigne mala fé.

La situación no es grave. No hay inseguridad en los caminos.

No es verdad que se hayan registrado agresiones de moros á europeos y para evitarlo se han adoptado las medidas necesarias.

Es falso que los moros montañeses pululen por las cercanías de la plaza ni por los caminos.

También es inexacto que los soldados indígenas del tabór, deserten poco á poco.

Es falso que en los caminos de la plaza se haya robado el ganado de los militares, ni que se roben armas y municiones á la tropa.

La situación es completamente normal.

Es así mismo inexacto que el general Primo de Rivera esté en desacuerdo conmigo, cosa que yo no hubiese consentido atendiendo á la disciplina.

No es verdad que los moros montañeses penetrasen el otro día en el campamento principal y recorriesen varias tiendas, llevándose varios fusiles.

Es falso que Tetuán se halle amenazado.

La normalidad es completa y de cualquier incidente que ocurra por pequeño é insignificante que parezca, dará cuenta al Gobierno.

Las Cortes

CONGRESO

El Conde de Romanones nos dijo esta mañana que la sesión de esta tarde en esta Cámara, se dedicará á debate político y á discusión del proyecto de jurisdicciones.

Sánchez Guerra elogia á Lerroux

A primera hora de la tarde paseaban por los pasillos del Congreso los señores Sánchez Guerra y Giner de los Ríos.

El exministro conservador elogiaba el discurso que ayer pronunció en el Congreso Lerroux y dijo al diputado republicano.

—La mayor injusticia que cometió ayer Lerroux en su discurso fué cuando dijo que no solo había crisis de partidos, sino crisis de hombres, pues solo había dos hombres políticos: los señores Maura y Azcárate.

Cuando decía esto Lerroux en un discurso soberbio y de gran templanza—habla Sánchez Guerra—estaba demostrando lo contrario de lo que había dicho. Ninguna figura parlamentaria de los prohombres del republicanismo, ninguno se alzó tanto sobre el pavés como Lerroux.

No digo esto porque sienta simpatías hacia Lerroux, porque somos paisanos. No es tóreo cordobés, es que Lerroux con su discurso de ayer, demostró que es un gran parlamentario, el más grande de todos entre sus correligionarios.

La sesión

A la hora de costumbre abre la sesión el señor Villanueva.

En el banco azul están los señores López Muñoz, Alba y Jimeno.

Ruegos y preguntas

Son las 3'25 cuando se aprueba el acta y los señores Argüelles y Soto Reguera hacen ruegos de interés local, pero por el ruido que hay en la Cámara y lo bajo que hablan dichos señores no se les oye.

El presidente reclama orden con la campanilla.

Se levanta á hablar el ministro de Instrucción Pública. Dice que es la vez primera que habla como ministro en el Congreso y en elocuentes párrafos saluda á la Cámara.

Luego el Sr. López Muñoz ofrece que traerá el expediente instruido para la enagenación del cuadro de Vandergeoes que le ha pedido un diputado, contesta á varios ruegos que le han hecho en sesiones anteriores.

El Sr. Igual censura al ministro por haber suprimido las comisiones examinadoras de los Institutos que iban á cumplir su cometido en poblaciones de importancia donde había colegios con numerosos alumnos.

La disposición no se ha dado con carácter general, pues hay comisiones que están funcionando. Pide que se conceda esta gracia á todos ó á ninguno.

Le contesta el señor López Muñoz y en vista de la respuesta, el señor Igual anuncia una interpelación.

El señor Senantes anuncia una interpelación sobre Escuelas Normales.

La salud del Gobierno

Signen varios ruegos y preguntas sin interés.

Un diputado pide ciertos datos y solicita que se traigan á la Cámara con urgencia, pues el Gobierno se halla en muy delicado estado de salud y si los expedientes tardan siquiera cuatro días, es posible que llegaran tarde. Le contesta el señor López Muñoz.

Debate político.—Soldevilla

Se entra en el orden del día y continúa el debate político.

El señor Soldevilla, periodista y diputado de la mayoría, se cree en el deber de intervenir para alusiones.

El señor Soldevilla publica desde ha-

ce varios años un libro que titula «El año político» y en él recoge las notas más salientes de la política durante el año anterior.

En la nota explicativa de la crisis de 1909 dice el libro que el señor Moret negó su cooperación al gobierno conservador en nombre del partido liberal para aprobar unos créditos con destino á la guerra de Marruecos y por eso cayó Maura.

Pues bien el señor Moret, dice Soldevilla, me dijo, que lo publicado en esa nota no era exacto y que él no negase en nombre de los liberales á cooperar con su voto á la aprobación de tales créditos.

El señor Dato

Le contesta el señor Dato. Tengo, dice, que ratificarme en todo cuanto ayer dije en este mismo sitio sobre el particular.

Al terminar aquella sesión célebre de 1909 el señor Moret me visitó como presidente del Congreso, que era yo á la sazón, para manifestarme que él y con él el partido liberal negaban su cooperación para que los créditos que hacían falta para proseguir la guerra en Marruecos fuesen aprobados.

El señor Maura presentó su dimisión y la de todo el gobierno entregando al Rey una nota escrita en la que constaban las manifestaciones que me hizo el señor Moret.

Si la nota que se entregó al Rey consignando todo esto hubiera estado equivocada, el señor Moret á quien el Rey enseñó la nota lo hubiese manifestado al monarca. Pero no estaba equivocada y la mejor demostración de que el señor Moret negó al señor Maura su apoyo en nombre de los liberales es que aceptó el poder. (Aplausos en los escaños de los conservadores.)

El señor Soldevilla rectifica brevemente.

Buscando renombre

Se concede la palabra á don Alfonso Ruiz de Grijalba. Este que es presidente de la Juventud liberal de Madrid comienza su discurso diciendo que ha querido intervenir en este debate en nombre de los hombres de treinta años. (Rumores en distintas partes de la Cámara.)

Alude á los conservadores que no están conformes con el señor Maura.

Dice que viene á manifestar en el Congreso como siente y como piensa la juventud liberal que es católica, tan católica como Maura, pero que opina no debe ser obligatoria la enseñanza del Catecismo. (Fuertes rumores en la Cámara.)

Después se ocupa de la política de atracción de las izquierdas y le parece buena si á cambio de un prudente avance se adhieren á la monarquía intelectualidades del partido republicano. Si se trata sólo de otorgar dádivas y conceder puestos á socialistas y republicanos me parece abominable y funesta tal política.

Se ocupa luego del poder personal del Rey. Censura lo que dijo el señor Maura en su discurso al ocuparse de este particular. Dice que el Sr. Maura más que nadie se ha aprovechado de ese poder personal.

Dedica un recuerdo al señor Canalejas.

Luego prosigue sus ataques al señor Maura, de quien dice que en su discurso de la anterior semana arrojó paletadas de cieno sobre los bancos de la mayoría liberal y de estos bancos no surgieron en el acto voces de protesta, como si fuésemos mercederos del latigazo. (Rumores.)

Habla del proceso de Ferrer y dice: No voy á defender á ese maestro de criminales y de asesinos que fué justamente fusilado.

Termina su discurso calificando á Maura de tirano y de dictador.

Dato defiende á Maura

A Ruiz de Grijalba contesta el señor Dato.

Comienza diciéndole que es menester que una á sus dotes de elocuencia un poco de discreción.

Su señoría, prosigue el señor Dato nos ha hablado aquí del cielo, de la tierra, del Rey, del Catecismo, de los liberales y de los conservadores, de todo. S. S. ha tenido obsesión por atacar al señor Maura, olvidándose de los grandes servicios que el señor Maura ha prestado á España y á la monarquía ofreciendo por ellas su sangre. (Aplausos.)

Cuando se es joven y se viene aquí á hablar en nombre de los hombres de treinta años como ha dicho S. S. se debe no ser injusto, se debe saber que

hay quien ha defendido al Rey con todas sus energías sin que haya sido precisa la intervención de S. S.

Es intolerable lo que S. S. ha dicho al hablar del poder personal, como es inexacto que el señor Maura haya arrojado paletadas de cieno sobre la mayoría liberal.

En cuanto á la afirmación que hizo al principio de su discurso asegurando que había conservadores que discrepaban del señor Maura está equivocado.

Si alguien hubiese en el partido conservador que no estuviera conforme con el señor Maura, se lo hubiera dicho á este en su casa y después hubiera venido á manifestarlo en el Parlamento.

Se levanta á hablar don Melquiades y continúa la sesión.

Comentarios

Se han hecho muchos comentarios en los pasillos, elogiando la actitud de Dato, contestado al Sr. Ruiz de Grijalba, que ha hecho un discurso pintoresco pretendiendo elevarse en sus ataques al señor Maura y demostrando al hablar del Catecismo y de los católicos su desconocimiento en estas cuestiones.

El señor Dato le contestó recomendando al joven diputado discreción y devolviéndole los cargos que había hecho contra el jefe de los conservadores. Esto dió lugar á la parte más importante de la sesión, á que el señor Dato declarase que estaba incondicionalmente al lado del señor Maura.

SENADO

Según nos dijo el Conde, en la sesión de hoy comenzará á discutirse el proyecto de Mancomunidades.

Antes de comenzar á discutirse—ha dicho el Conde—haré yo una declaración previa. Mientras yo hablé presidirá el Sr. Montero Ríos.

Luego comenzará la discusión y don Eugenio abandonará entonces el sillón presidencial, que ocupará un vicepresidente.

La discusión de este proyecto y del de jurisdicciones, exige mi presencia en dos Cámaras distintas. Veremos como me las arreglo.

El proyecto de jurisdicciones encontrará en el Congreso pocas dificultades y se aprobará pronto. No así en el Senado donde se halla el grueso de los generales, que lo combatirán rudamente.

Mencheta.

Con marca

La Luna la antigua casa Amalier ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

CASA JOSE BAREA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 31 de Mayo hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'74; idem masa sin hueso, á 2'46.

Ternera con hueso, á 2'24; idem masa sin hueso, 3'24.

Borrego, 1'56.

Macho, 1'46.

Pan extra catalán, á 0'40 kilo; idem 1.º, á 0'36; idem de familia ó labor á 32.

Tocinos para fuera: Tocino añejo, á 100 reales los once y medio kilos; salado, á 84 los id., id. Tocinos para dentro: añejo, á 115 los id., id.; salado, á 92 los id., id.

Liquidación

«La Oriental»

Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

Café del Gran Capitán

A cargo del antiguo y acreditado cafetero del café de «La Perla», Antonio Torres

Mantecado Parisien, á 50 cént. Croma Bisquit Glasé, Granizada de almendra. Idem de Limón, á 25 cént. Café, helado al mazagrán. Chocolate con pastas, 30 céntimos. Esta casa presenta las últimas novedades en helados. Servicio á domicilio permanente.—Teléfono, número 31.

GRANEROS

Se arriendan de diferentes cabidas y precios. Para tratar, Concepción, 16.

Fijarse bien en los chocolates que elabora

HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO

Ha mejorado en todas las clases. Poco cuesta probarlo.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales 8

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

Instituto General y Técnico de Córdoba
Observaciones meteorológicas verificadas hoy.
 EN VEINTICUATRO HORAS
 Temperatura máxima al sol y al aire libre. 32 40
 Id. Id. a la sombra y al aire libre. 23 60

Id. mínima a la sombra y al aire libre. 10 40
 Id. media a la sombra y al aire libre. 17 00
 Oscilación. 13 20
 Agua de lluvia en milim.° 0 00
 Agua evaporada en milim.° 4 80
 OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA
 Altura barom.° en mm. a 0° 754 50

Temperatura a la sombra. 16 00
 Id. de termómetro húmedo. 12 60
 Tensión de vapor. 9 20
 Humedad relativa. 68 10
 Estado del cielo. Despej.°
 Dirección del viento. S. E.
 Fuerza. Ventolina
 Velocidad en kilómetros. 12
 Córdoba 3 de Junio de 1913.—
 El catedrático de física, **Rafael Vásquez.**

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que a base de Mesotan, Mentol, Aleantor, Cococina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.
 Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.
 Precio 2 pesetas.—Depositario en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia

Descubrimiento sensacional

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc por medio del

Tratamiento de L. Richelet



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos enseñado a los lectores de este periódico el descubrimiento radical del señor RICHELET farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Ecema herpes, sycosis, acnes, sarrullidos, prurigos, rojeos, sarpullidos farináceos, sycosis de la barba, comedones, llagas varicosas y ecemas varicosos de las piernas enfermedades sífilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un deshacierto.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días se encuentra transformada y modificada.

El tratamiento de L. RICHELET se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Cuba y Baleares.

Pida e hoy mismo un folleto ilustrado en el que se explica al autor se ñor RICHELET, ó al doctor Antonio Corrote en España D. FRANCISCO LO YARTE, drogueria, calle San Marcial, 38, SAN SEBASTIAN y será remitido gratuitamente.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor **L. Richelet, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Drogueria de D. Francisco Lo Yarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.
 DEPOSITARIOS EN CORDOBA.—Do. José Polo, Farmacia y Drogueria; señores Marquez y Ubarco, Alfaro 17, Drogueria; do. Julio Rodríguez, Alfonso XIII 22, Drogueria y señores Francesc Harmanos, D. que de Horacnelos, 10, Farmacia.

Au Corset Français



Se hacen corsets sobre medida en todas formas Corsets con aparatos para todos los defectos. Corsets forma Empre atris para estómagos padecido; fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre. Gran su tido en generos de alta novedad, tanto en telos como en adornos, sistemas y ligas. Esta casa tiene los mímos adelantos de las corseterías de París, recibiendo modelos de las mejores casas extranjeras. TELÉFONO 92.
 Calle Gondomar núm. 5.—CORDOBA

Espectáculos

GRAN TEATRO

COMPANIA DE COMEDIA ESPAOLA
 — DR —
 NIEVES SUAREZ Y JOSÉ SANTIAGO
 Función para mañana.
 8.º del segundo abono.
 Beneficio de José Santiago.
 Estreno de la comedia en dos actos y un epilogo, de los hermanos Quintero,
 «Nena Teruel»
 El monólogo en verso y prosa,
 «Oratoria fin de siglo»
 A las nueve y cuarto.
 Precios: Palcos principales y prosencios segundos sin entrada, 17-25 pesetas.—Butaca con entrada, 2-50.—Delantero de anfiteatro con idem, 1-25.—Idem de paraiso con idem, 0-75.—Entrada para anfiteatro, 1.—Idem para palcos y plateas, 1-15. Idem de paraiso, 0-50.
 En estos precios van incluidos los impuestos.

TEATRO-CIRCO

COMPANIA CÓMICO-LIRICA DIRIGIDA POR LOS SEÑORES LÓPEZ DEL TORO Y FUENTES
 Función por secciones para mañana.
 Primera sección a las ocho y tres cuartos,
 «El Gitanillo»
 Segunda sección a las nueve y tres cuartos,
 «Justicia Plebeya»
 Tercera sección a las once,
 «Sevilla No 8 Do»
 Cuarta sección a las doce,
 «El Arroyo»
 Precios para cada sección: Palcos sin entrada, 5-75 pesetas.—Sillas con entrada, 1.—Anfiteatro con idem, 0-60.—Entrada de palco, 1.—Entrada de grada, 0-25.

“La Estrella”

Sociedad Anónima de Seguros
 DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6
 Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas
 Seguros de incendios — Seguros marítimos
 Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril
 Banqueros: Banco de Gijón. — Banco de Oviedo
 Banco Hispano-Americano. — Banco Español del Río de la Plata
 «La Estrella» tiene hecho el depósito que previene la Ley
 Sub-director en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:
 D. Antonio Corrote: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CORDOBA
 Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

La Vasco-Navarra

Sociedad de Seguros contra accidentes del trabajo
 — — — DOMICILIO SOCIAL: PAMPLONA — — —
 Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:
 D. Antonio Corrote: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CORDOBA

Gran Fundición de Campanas de Constantino de Linares

LA CASA MAS ANTIGUA Y MAS ACREDITADA DE ESPAÑA

Refundición de campanas rotas, con los mismos metales, formas y sonido que antes tuviesen, si así lo desean.
 Se construyen carrillones de 8 por 11 y más campanas, completamente a todo metal.

Las campanas fundidas hoy en esta antigua casa, producen un sonido puro y de gran majestuosidad, y se oye a doble distancia que las fundidas por otras casas.

No confundas esta antigua casa con otras que dicen pertenecer a ella, pues apesar que ofrecen grandes primores, en precios no os ligas a las fundidas por esta casa y son defectuosas en los trazos, en el sonido y material que emplean.

Esta casa ofrece grandes facilidades para el pago a plazos, garantía por quince años, transporte de ferrocarril en toda España, sea de cuenta y riesgo de la casa. Pídanse presupuestos al Director de los Talleres de Cerebarcho B. de Madrid.

Títulos expedidos por los Excmos. Obispos Catedrales de Zambrana, Toledo, fundador de los mismos, de Córdoba, Oádiz, Málaga, Toledo, y reconocidos por los Prelados a los párrocos y encargados de iglesias de sus respectivas Diócesis.

Cerebarcho B. de Madrid



Agencia Universal ANUNCIOS

para todos los periódicos de España, Europa y Américas
 1.º de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP. A.
BARCELONA
 Publicidad de todas clases
 Precios económicos




LAMPARA EGMAR

UNICA IRROMPIBLE

Invento Sensacional



De venta en todas las centrales y buenos establecimientos de electricidad—A. E. G.—Thomson Houston Iberica S. A. Sevilla

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Metil Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivo. Paquete, 50 céntimos.
 Depositario en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.
 Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.
 Esquelas de defunción: En primera plana, a una columna, 15 pesetas; a dos id., 20, y a tres id., 60. En tercera plana, a una columna, 10 ptas.; a dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta
 Ambrosio de Morales, 6 Teléfono, 70

Fernando Guijo

Cirujano Dentista

Gondomar sin número
 Donde está la fotografía

